



Verabschiedungen langjähriger Vorstandsmitglieder: (von links) Bezirksvorsitzende Eva Golde, Erika Grosche (Schreufa), Regina Schneider (Röddenau), Edeltraud Bärenfänger (Buchenberg), Roswitha Wunsch (Bottendorf). Mit auf dem Foto Elsbeth Wenzel (Wangershausen) in Vertretung für die fehlenden Landfrauen Frieda Bornscheuer und Uschi Paulus, Martha Fackiner (Wangershausen).

Foto: bf

Neue Ideen entwickeln

Tagung des Bezirkslandfrauenvereins - 2609 Mitglieder in 26 Ortsvereinen

BATTENBERG. 92 Landfrauen aus 24 Ortsvorständen begrüßte Bezirksvorsitzende Eva Golde in der Burgberghalle in Battenberg – darunter das Ehrenmitglied Christa Rauhio.

Christel Ammenwerth, Vorsitzende der Landfrauen Battenberg, stellte den Anwesenden ihren Verein mit den 72 Mitgliedern vor. Unter Leitung von Ingrid Steden führte die Landfrauen-Tanzgruppe Tänze auf.

Bürgermeister Christian Klein erwähnte, dass die Landfrauen zum bunten Leben in den Orten beitragen und die Dörfer mit vielfältigen interessanten Angeboten beleben. Jörg Paulus, Redaktionsleiter der HNA Frankenberger Allgemeine, informierte über die Vereinsberichterstattung in der Lokalzeitung.

Den Geschäftsbericht verlas Geschäftsführerin Gunhild Scholl. Dieser Bericht erinnerte an die vielfältigen Aktivitäten der Landfrauen im Bezirksverein Frankenberger. Der Bezirksverein Frankenberger hat 2609 Mitglieder in 26 Ortsvereinen. 172 Mitglieder sind unter 18 Jahren. In zehn Ortsvereinen sind Kindergruppen, die Minibienen, vertreten. Dem Landfrauenverein Sachsenberg gehören sogar 41 Kinder und Jugendliche an.

Die Zukunft der Landfrauenvereine war Thema der Versammlung. Dabei wurde fest-

gestellt: Die Landfrauenarbeit entwickelten sich immer weiter und jeder Ortsverein freue sich, neue Mitglieder zu gewinnen. Auch wenn einige Vereine Nachwuchsmangel und schrumpfende Mitgliederzahlen beklagten, so gebe es wiederum in anderen Vereinen die erfreuliche Entwicklung, dass bei Vorstandswahlen neue junge Gesichter im Vorstand vertreten seien.

Durch die Berufstätigkeit der Frauen und den demografischen Wandel habe sich die Vereinsarbeit verändert. Wichtig sei es daher, die Öff-

entlichkeit auf die Landfrauen aufmerksam zu machen und eine starke Gemeinschaft zu bleiben, Verantwortung zu übernehmen, neue Ideen entwickeln und weiter Entscheidungen für die Zukunftsfähigkeit der Vereine zu treffen.

Im vergangenen Jahr haben in elf Ortsvereinen Kinderaktionen stattgefunden. Dabei wurde gebastelt, gekocht, gebacken und gehandarbeitet. In den Ortsvereinen gibt es Sing- und Gitarrengruppen, Akkordeongruppe, Tanzgruppen, Handarbeitsgruppen, Radfahrgruppen, Theater-

gruppe, Spinnstube, Internationaler Kochclub und Sportgruppen. Zum Bezirksverein Frankenberger gehören auch die Gitarrengruppe Joy unter Leitung von Tosca von der Ahé und die Stickfachfrauen.

Gunhild Scholl zählte die Aktivitäten des Bezirksvereins auf: In den Ortsvereinen fanden 249 Arbeitsbesprechungen, 67 Vortragsveranstaltungen, 32 Kurse und Seminare mit 489 Landfrauen, 795 Arbeitsgruppen mit 9571 Teilnehmerinnen sowie 72 Lehr- und Besichtigungsfahrten mit 1908 Landfrauen statt. (nh)

HINTERGRUND

Sie wurden geehrt und verabschiedet

Auf der Tagesordnung standen Ehrungen und Verabschiedungen langjähriger Vorstandsmitglieder aus einzelnen Ortsvereinen:

Erika Grosche engagierte sich 36 Jahre lang im Vorstand der Schreufaer Landfrauen. Von 1980 - 1983 war sie Beisitzerin und von 1983 - 2016 als Kassiererin tätig.

Rita Bitter verabschiedete sich nach 14 Jahren als Kassiererin im Landfrauenverein Geismar-Dörnholzhausen.

Regina Schneider schied nach 20-jähriger Tätigkeit als stellvertretende Schriftführe-

rin im Landfrauenverein Röddenau aus.

Edeltraud Bärenfänger war 23 Jahre lang Beisitzerin im Landfrauenverein Buchenberg und sie leitete von 1981-2012 - 30 Jahre lang die Tanzgruppe der Landfrauen.

Roswitha Wunsch arbeitete 12 Jahre lang von 2004-2016 - als stellvertretende Vorsitzende im Landfrauenverein Bottendorf mit.

Drei langjährige Vorstandsmitglieder aus dem Landfrauenverein Wangershausen wurden verabschiedet.

Frieda Bornscheuer engagierte sich 20 Jahre lang von

1996-2016 im Vorstand - 16 Jahre lang als Beisitzerin und 4 Jahre als stellvertretende Vorsitzende.

Martha Fackiner war von 1978 - 1983 als Beisitzerin im Vorstand tätig, 1983 - 1991 als stellvertretende Vorsitzende und von 2004-2016 nach einer kurzen Pause wiederum als Beisitzerin.

Uschi Paulus war 27 Jahre lang im Vorstand aktiv - 1989 - 2000 - 11 Jahre lang Beisitzerin - 2000-2008 - 8 Jahre Kassiererin, anschließend 4 Jahre stellvertretende Vorsitzende und von 2012-2016 nochmals 4 Jahre lang Beisitzerin. (nh)

Nachtrag

Bezirkslandfrauen HNA- 17.03.2016 verabschieden Christa Arnold

FRANKENBERG/BATTENBERG. Bei der Frühjahrstagung des Bezirkslandfrauenvereins Frankenberger in der Burgberghalle in Battenberg ist Christa Arnold verabschiedet worden (HNA berichtete). Christa Arnold war von 2004 bis 2016 zwölf Jahre lang als stellvertretende Vorsitzen-

de im Landfrauenverein Wangershausen ehrenamtlich aktiv. Bezirksvorsitzende Eva Golde dankte ihr für das ehrenamtliche Engagement.

Christa Arnold wurde namentlich bei der Berichterstattung von der Tagung versehentlich vergessen. Hiermit wird dieses nachgeholt. (uv)